

bré leur messe *pro populo* dans des églises vides. La plainte du psalmiste nous monte de nouveau aux lèvres : *Misere mei, Deus, secundum magnam misericordiam tuam* — *Ayez pitié de nous, ô Dieu puissant, et versez sur nous à profusion les trésors de votre miséricorde!*

Quand nos cloches sonnent, d'ordinaire, c'est parce que les portes de nos églises sont larges ouvertes, c'est parce qu'elles nous invitent, ces cloches, à la prière publique. Nous avons besoin de cette prière. Le peuple ne saurait s'en passer longtemps. D'entendre ainsi les cloches qui nous invitent, comme ce matin, comme hier, comme avant-hier, et comme les trois dimanches précédents, alors pourtant que la direction de Monseigneur nous indique qu'il faut nous abstenir d'aller à l'église, c'est vraiment navrant. Quelques privilégiés peut-être, le personnel de nos religieuses par exemple, et d'autres, mais en petit nombre, ont pu avoir accès par la sacristie — comme en cachette, ainsi qu'on faisait au temps des catacombes — dans quelques-unes de nos grandes églises. Les curés ont eu mille peines à empêcher plusieurs autres qui voulaient entrer quand même. Ici, à la cathédrale, l'un de nos confrères, revenant de dire sa messe dans une chapelle de couvent, a trouvé une brave femme à genoux sur la pierre dure du portique, devant la grille fermée de la grande porte, qui priait de tout son cœur. Le geste, sans doute, lui paraissait tout simple, à elle. Il était très beau, cependant, touchant au possible, et symptomatique. Il faut aux enfants du peuple la maison de la prière.

Certes, nous ne voulons pas donner, dans nos pages, le mauvais exemple contre lequel nous protestons la semaine dernière. Mgr l'archevêque ne s'est pas rendu aux décisions du *Conseil provincial d'hygiène* et du *Bureau de santé de Montréal* sans avoir mûrement pesé toutes choses. Les journaux du 30 octobre ont raconté l'entrevue de Monseigneur avec les

inimum indis-
pour certaines

appartenant à
s encore venu
et les autres
is les cas, il ne
le l'observance
le *Conseil cen-*
ion est encore
tant la ferme-
a rassembler le
maladie. — En
se rendre à la
— Certifié.

anté,

PELLETIER.

RE
E 1918

Mgr l'archevê-
ureau de santé
d aux curieux
ecteurs connais-
, ces trois jours
es ont dû rester
le au grand jour
morts, et, au-
s curés ont célé-